

LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471-54, 471-57, 471-58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haumann, PARIS (9^e).

LA MENACE JAPONAISE sur Singapour se précise

Des croiseurs lourds nippons participent à la bataille des Philippines

OCCUPATION DE KUALA-LUMPUR

Tokio, 10. — Le quartier général impérial communique :

Les unités japonaises opérant sur la côte occidentale malaise ont encerclé le 7 janvier un fort contingent motorisé au nord de Trolak (90 km. au nord de Kuala Lumpur). Le résultat de l'attaque qui s'ensuivit fut décisif. L'avant-garde nipponne poursuivit ensuite l'ennemi et traversa hier soir Tanjong Malin.

Au cours des combats qui se sont déroulés près de Trolak, les Japonais ont capturé 13 canons lourds, 20 canons de D. C. A., 15 lance-mines, 30 motocyclettes et 500 automobiles. L'ennemi perdit, en outre, 200 prisonniers et environ 300 tués. Du côté japonais, il y a eu 17 tués et 60 blessés.

Tokio, 10. — Selon des informations parues dans la presse nipponne du soir, les combats engagés dans la presqu'île de Malacca progressent rapidement. Le correspondant de guerre du journal « Tokyo Asahi Shimbun » mande que près de la moitié des forces armées ennemies ont été anéanties et que les effectifs restants se replient en désordre vers le Sud.

De son côté, le « Niyako Shimbun » estime que les troupes nipponnes atteindront très prochainement les premières positions fortifiées de Singapour.

L'infériorité des Britanniques en Malaisie

Stockholm, 10. — D'après une dépêche envoyée par le correspondant londonien du « Goeteborgs Handels- och Sjofarts Tidningen » sur la situation en Extrême-Orient, tous les correspondants de guerre britanniques mettent en évidence la grande infériorité numérique des Alliés dans la presqu'île de Malacca. On se plaint en outre que les soldats britanniques ne soient pas à la hauteur de la tactique des Nippons qui partout aiguisent comme un fantôme. En ce qui concerne la supériorité de l'aviation nipponne, les Alliés n'ont d'autre ressource que de chercher refuge le plus rapidement possible.

Des aviateurs anglais mitraillent un jeune homme près d'Abbeville

Paris, 10. — Les journaux annoncent qu'un jeune Français, un garçon de 15 ans, qui se promenait sur la côte. Le jeune homme, atteint par plusieurs balles, fut transporté à l'hôpital où il mourut peu après son arrivée.

Ce nouvel attentat anglais a provoqué la plus grande indignation parmi la population française.

Les réfugiés affluent vers Singapour

Stockholm, 10. — Selon une dépêche de l'« United Press », reprise par le journal « Goeteborgs Tidningen », les soldats britanniques engagés sur le front de la Malaisie doivent fournir des efforts quasi-surnaturels. L'agence ajoute que les routes axiales sont noires de colonnes de réfugiés apeurés qui cherchent à se soustraire aux attaques éclairées des Japonais.

Kuala Lumpur occupée

Tokio, 10. — Les troupes japonaises qui opèrent en Malaisie ont occupé aujourd'hui Kuala Lumpur.



Un coin pittoresque et des plus importants de MANILLE.

(Ph. Siphon)

Singapour de plus en plus menacée

Tokio, 10. — Les dernières informations émanant du front de Malaisie révèlent un vaste mouvement enveloppant se dessine en direction de Singapour.

L'avant-garde nipponne a atteint ce midi la route de Kubu, à 16 kilomètres au sud de Tanjong Malin, localité qui fut conquise hier après-midi.

Deboutant de l'extrémité sud d'une profonde gorge, la route de Kubu se dirige vers le sud sur 40 kilomètres, entre les sultanats de Perak et de Selangor, pour traverser ensuite une plaine qui s'étend jusqu'à Kuala Lumpur.

Les Japonais ayant surmonté les difficultés de terrain présentées par la gorge de Tanjong Malin, leurs forces motorisées, en collaboration avec l'infanterie, poursuivent leur avance en Malaisie orientale et semblent vouloir prendre Singapour dans des tenailles.

DUFF COOPER invité par le Gouvernement de Londres à quitter Singapour et à rentrer en Angleterre

Amsterdam, 10. — Duff Cooper, ministre britannique permanent à Singapour, vient d'être invité, annonce le service anglais des Informations, à mettre fin à sa mission et à rentrer à Londres.

Un communiqué du Foreign Office dit entre autres :

« Les mesures prises à Washington en corrélation avec la nomination du général Wavell aux fonctions de commandant en chef dans le Sud-Ouest du Pacifique, mettent fin à la mission de Duff Cooper. Celui-ci a été invité par le Gouvernement de sa Majesté à liquider les derniers travaux de sa mission et à rentrer au pays ».

Le Palais du Gouvernement, à KUALA-LUMPUR, capitale de l'Etat malais du SELENGOR. (Ph. Siphon)



Le Palais du Gouvernement, à KUALA-LUMPUR, capitale de l'Etat malais du SELENGOR. (Ph. Siphon)

L'importance du Thailand

CE QU'EST CE TERRITOIRE D'AMORCE DES DÉCISIONS MONDIALES

Sur l'importance du Thailand dans la guerre mondiale, le « National Zeitung » écrit :

Le Thailand, ancien Siam

Le nom de Thailand n'a remplacé celui de Siam que ces dernières années.

Ce royaume de l'arrière-Inde est entouré, à l'est et au nord, par l'Indochine française, à l'ouest par la Grande-Bretagne. Au sud s'étend une petite bande de terrain pénétrent dans la presqu'île de Malacca.

Dans la partie centrale du pays se trouvent les plaines de Menam, les champs de riz, très fertiles, qui sont inondés au été.

Au début de notre ère, le groupe ethnique des Thaïs a pénétré à travers le pays montagneux du Siam du nord, et par la vallée du Menam, vint de la Chine du sud.

De là le nom de Thailand donné aujourd'hui au pays.

La population totale du Thailand est de 12 à 13 millions d'habitants, dont un million de Chinois, 500.000 Hindous et Malais et un nombre important de Japonais.

Au nord de l'Empire, à l'ouest de l'Indochine, des troupes indo-britanniques avaient pénétré, par les montagnes de Birmanie, haute de plus de 2.000 mètres, après la déclaration de guerre du Japon. Mais elles ont été repoussées.

(Lire la suite en deuxième page)

La "Luftwaffe" poursuit ses attaques contre Malte

Berlin, 10. — L'agence D.N.B. apprend de source militaire que la Luftwaffe, pendant la journée du 9 janvier, a poursuivi les violentes raids nocturnes et diurnes qu'elle a menés depuis le début de janvier contre des objectifs militaires de Malte. Des avions de combat allemands ont bombardé des aérodromes, des abris et les bassins de la base anglaise, y causant de vastes destructions.

4 avions anglais abattus sur la côte française

Berlin, 10. — On communique de source militaire :

Le 9 janvier, des bombardiers britanniques ont survolé la région côtière de la France occidentale. La D.C.A. allemande en a abattu quatre, dont deux Vickers-Wellington. Le modèle des deux autres n'a pu être reconnu jusqu'à présent.

L'inquiétante attitude d'Eden vis-à-vis de la Turquie

Berlin, 10. — Le correspondant diplomatique de l'agence D.N.B. écrit :

Dans l'exposé qu'il a fait aux Communes sur le résultat des négociations à Moscou, M. Eden, secrétaire du Foreign Office, a reconnu qu'on avait également parlé de la Turquie. Vouloir atténuer les doutes qui pourraient naître, éventuellement, en Turquie, en raison des expériences historiques et de la situation géographique de ce pays, il a déclaré que l'Angleterre et ses amis avaient grand intérêt à voir la Turquie prospérer et puissante, tout en appuyant expressément sur l'intégrité des frontières turques reconnue contractuellement.

La preuve que, de lavis des Britanniques, de pareils engagements (Lire la suite en deuxième page)

Un petit boulanger de 14 ans, donné en exemple à tous les jeunes de France

Vichy, 10. — Un petit Français vient d'être à l'honneur. Il a bien mérité. C'est le jeune Abel DELZON, du village d'Ouvroux, dans le Lot-et-Garonne. Il a quatorze ans. Depuis le 1^{er} Septembre 1939, il approvisionne en pain sa commune et celles d'Hauteville, de Frepoch, de Massals et de Mousoul. Le père d'Abel Delzon était boulanger. Il est mort. Son père l'avait remplacé devant le four, il fut mobilisé et fait prisonnier. Ainsi, depuis deux ans, l'adolescent pétrit seul le pain. En Juin 1940 au moment de l'exode, le village reçut 107 réfugiés. Abel Delzon redoubla d'activité pour nourrir ces bouches supplémentaires.

Le Maréchal a été mis au courant de la conduite de ce brave enfant. Il lui a écrit : « C'est avec des enfants comme toi que je compte reconstruire la France. Tu mérites d'être cité en exemple et je t'envoie une récompense pour ton courage. »

La récompense, c'est une médaille représentant le Chef de l'Etat et gravée au nom du héros de ce récit. C'est encore une belle photographie que le Maréchal a signée. La récompense, c'est aussi le titre qui donne le petit boulanger au exemple à tous les jeunes de France.

CONSEIL DES MINISTRES, A VICHY

CRÉATION d'un ORDRE NATIONAL du TRAVAIL

L'ÉTAT DU CHOMAGE TOTAL EST PRATIQUEMENT RÉSORBÉ.

Vichy, 10. — Les membres du gouvernement se sont réunis ce matin en conseil au pavillon Sévigné, à Vichy, sous la présidence du maréchal Pétain, chef de l'Etat.

A l'issue de la délibération gouvernementale le communiqué suivant a été publié :

M. Lucien Romier, ministre d'Etat, a soumis au conseil, le projet préparé par le secrétaire général de l'information pour assouplir le régime de la censure et améliorer la liaison de la presse avec les administrations publiques.

M. René Belin, secrétaire d'Etat au Travail, a fait une communication sur l'état du chômage total qui est pratiquement résorbé. Il a d'autre part, proposé la création d'un Ordre national du Travail et d'une médaille de la Solidarité française. L'Ordre national du Travail sera conféré à un nombre restreint de personnes sous le contrôle d'un Conseil de l'Ordre.

M. Pierre Caziot, ministre de

Le Maréchal Pétain a reçu le maire de Saint-Omer

Vichy, 10. — Le Maréchal Pétain a reçu aujourd'hui le vice-amiral Duplat, chef de la délégation fran-



M. TILLIE, Maire de SAINT-OMER. (Ph. Archives)

Le procès de Riom commencera le 19 Février

Vichy, 10. — Le Cour suprême de justice a tenu aujourd'hui à Riom une séance au cours de laquelle M. Casou, récemment nommé, a été installé dans les fonctions de président après avoir prêté serment.

Le Cour suprême a fixé au jeudi 19 février la date d'ouverture des débats.

Les envois de mandats des prisonniers à leurs familles

On sait qu'à la suite de la démission de M. Scapini, les envois de mandats expédiés d'Allemagne aux familles de prisonniers ont été arrêtés. Un bureau spécial fonctionne depuis le mois d'août dernier. Au début il envoyait près de 4.000 mandats. C'est un chiffre qui se maintient actuellement les envois journaliers. Aucun retard administratif ne diminue la rapidité de ce service, mais le temps nécessaire aux envois est forcément long. L'argent remis par les prisonniers aux commandants des camps doit en effet passer par des nombreux bureaux. C'est avec patience que les familles des prisonniers doivent attendre l'envoi attendu.

UN EMPRUNT DU CRÉDIT NATIONAL

Vichy, 10. — Le Crédit National émettra un emprunt de 300 millions de francs sous la forme de bons de 5.000 francs remboursables en totalité à 15 ans d'échéance.

Les bons de cet emprunt seront émis à 4825 francs. Ils rapporteront un intérêt annuel de 175 francs nets de tout impôt.

Le communiqué allemand

Quartier Général du Fuehrer, 10. — Le Haut Commandement des Forces armées communique :

En Crimée et dans le secteur ouest du front de l'est, faible activité.

Des avions de combat et des Stukas ont soulé, dans les saux de Sébastopol et de Théodosia, un transport de 4.000 tonnes et ont endommagé au moyen de bombes deux grands navires marchands ainsi qu'un croiseur léger.

Au large de la côte orientale de la mer Noire, un autre navire marchand a été incendié.

Dans le secteur central et une partie du secteur nord du front les deux combats défensifs se poursuivent avec une intensité soutenue.

En Afrique du nord, l'ennemi a accentué son feu d'artillerie et ses attaques aériennes dans la région de Soltoum.

Dans la zone d'Agadabia, de part et d'autre, activité de patrouilles.

Les attaques contre les aérodromes de l'île de Malte ont été poursuivies avec succès.

Au cours de tentatives exécutées par des bombardiers britanniques d'attaquer le littoral français, quatre appareils ennemis ont été abattus.

(LIRE EN DEUXIÈME PAGE LE COMMUNIQUÉ ITALIEN).

LE NAUFRAGE DU "LAMORICIERE"

53 personnes et 40 membres de l'équipage ont été sauvés

On signale que 272 passagers étaient à bord du paquebot

Vichy, 10. — On communique une liste de 93 rescapés du naufrage du paquebot « Lamoricière ». Sur ces 93 personnes, 53 sont des passagers et 40 des membres de l'équipage. Le paquebot « Gouverneur général Guédon », ayant à bord un certain nombre de passagers du « Lamoricière » compris dans le total des 93, a rejoint à Barcelone le paquebot « Gouverneur général Chanzy », de la ligne Marseille-Oran, qui était détourné de son itinéraire pour participer aux opérations de sauvetage, est entré hier soir, à 18 heures, dans le port d'Alger, ayant à son bord 33 rescapés.

On apprend que trois bâtiments de guerre ont été envoyés par l'Armée française sur les lieux de la catastrophe. Plusieurs bateaux croisent encore dans les parages où le « Lamoricière » a été perdu, et l'Armada conserve encore l'espoir que d'autres personnes ont pu être recueillies.

QUE SONT DEVENUS LES AUTRES PASSAGERS ?

Alger, 11. — Au sujet du naufrage du « Lamoricière » on apprend que le bateau avait embarqué 272 passagers sur lesquels on compte jusqu'à 93 rescapés, dont trois sont décédés.

L'Armée n'exclut pas absolument la possibilité que d'autres passagers aient été sauvés. Trois bâtiments de guerre ont été envoyés par l'Armada sur le lieu de la catastrophe du « Lamoricière ». On signale encore que le paquebot « Gouverneur Général de Guédon », qui a recueilli des passagers du « Lamoricière », aura, quelques difficultés pour poursuivre sa route jusqu'à Marseille, par suite du manque de combustible. On suppose qu'il pourrait se réfugier dans un port d'Espagne.

UN CARGO DISPARU ?

Marseille 11. — On est depuis hier sans nouvelles du cargo à Jumièges, qui a été pris dans la tempête, alors qu'il allait de Marseille en Afrique du Nord.

Il avait à bord une quarantaine d'hommes.



Le général REVERS, Chef du Cabinet interministériel du Ministère de la Guerre. (Ph. Siphon)

Une « dinette » au canard

Une gamine de neuf ans, Janine S... après avoir attiré avec un peu de grain un canard appartenant à M. Emile Roissart, commerçant à Authouil-Portes (Gise), s'est emparée du volatile, lui a coupé la tête avec un couteau. Puis, en l'absence de sa mère, elle fit cuire le canard et le mangea avec son jeune frère, âgé de deux ans et demi.

SERVICÉ DES F. U. BUREAU LITIGES

La gare de PARIS-CHAPELLE centralise tous les colis de la zone occupée destinés aux prisonniers de guerre. Plus de 40.000 colis y sont chaque jour manutentionnés, avant leur embarquement en wagon. Les colis doivent être confectionnés avec soin : la S. N. C. F. a dû créer une infirmerie et des colis afin de réparer ceux qui ont souffert au cours des diverses manutentions. Voici des employés de la S. N. C. F. chargés de ce travail. (Ph. Sado)